

# 智徳の真玉

学校教育目標：命・人権を大切にし、豊かな心を持ち、  
学ぶ力を身につけた、たくましい子どもの育成  
ホームページ<http://hhigashi@town.aisho.lg.jp>

R元12,23 発行  
秦荘東小学校  
発行責任者  
校長 今村 増弘

## 令和元年の終わりに

長らく続いてきた平成の時代(元号)が、5月1日からは『令和』に変わりました。この『令和』には、人々が美しく心を寄せ合う中で、文化が生まれ育つ、という意味が込められているとのことです。そんな令和元年が間もなく終わります。令和元年を振り返るこの時期に、去年1年間に異常気象により世界で最も深刻な被害を受けたのは、記録的な豪雨や猛暑に見舞われた日本だったとする分析を発表(熱波や干ばつ、洪水などによる世界各国の被害を分析しているドイツの環境NGO)し、温暖化対策の強化を呼びかけたとのニュースを聞きました。地震と台風の国、日本。そこに昨今の異常気象による災害。滋賀県は自然災害が少なく、ありがたいと思うものの、集中的なゲリラ豪雨や地震とは、無縁ではありません。地震や台風、度重なる災害で失ったものを、心を寄せ合い、復興に向かって進んでいかなければならない、そんな令和の始まりであったように思います。子どもたちの心に、この日本の現状がどのように映っているのか。子どもたちがこの現状を受け止め、未来をどう切り拓いていこうと考えるのか。日本人の生き方が問われているように感じています。決して大げさではなく、そんなことをちょっと振り返って、子どもたちと将来を考える年末・年始にしていいただければと思います。

## 新年の誓い

皆様は、初詣に行かれますか?私は、毎年元旦の朝に氏神様に初詣に行きます。ですが、〇〇な1年になりますようにと神様にお願いすることはしません。どちらかと言うと、こんな年にしたいと思っています。頑張ります…と神様に誓うイメージで初詣に行きます。もちろん、1年間無事に過ごさせていただきありがとうございましたという思いでも詣でます。お仏壇やお墓を拝むときも、同じような気持ちです。ご先祖様には、見守っていただきねという思いも、感謝の思いもありますが、こんな年にしたいと思っています、頑張りますね、という思いもあります。1年の計は元旦にありと言いますが、新しい年に向かって、新たな誓いを立ててみるよい機会ではないでしょうか。子どもたちとともに、こんな1年にしていこうとご家族で話し合ってみてくださいね。

令和元年、本当にたくさんお世話になりありがとうございました。皆様、どうぞよいお年をお迎えください。

## 1月の主な行事予定

1日(水) 元旦	20日(月) 給食週間(～24日)
7日(火) 登校指導・始業式	23日(木) 1年糸車体験学習①② 6年秦荘中学校の先生の授業
8日(水) 給食開始・身体測定(低)	24日(金) 校内書き初め展(～31日) 第3回学校評議員会 12:00～
9日(木) 身体測定(高)・6年雅楽体験学習⑤⑥	27日(月) 6年租税教室③④
10日(金) 身体測定(中)	29日(水) 3年手話体験学習③④
13日(月) 成人の日	30日(木) 1年伝承遊び体験学習③④
14日(火) 委員会活動・教育相談の日	
15日(水) 登校指導・一斉下校	
16日(木) 3年フレンドマート見学③④	
17日(金) 6年スキー教室(奥伊吹スキー場)	

